



EXPO CESVI : iniciativa única en Latam



COLUMNAS

VOX POPULI | POLÍTICA FICCIÓN | FORO JURÍDICO | CRÓNICAS ESMERALDA

SECCIONES

EN VOZ ALTA | VOZ EMPRESARIAL | VOZ DE LA COMUNIDAD | VOZ JOVEN

EXPO CESVI: iniciativa única en Latam

POR REDACCIÓN

EXPO CESVI se ha convertido a lo largo de más de dos décadas en una cita fundamental para las empresas y personas relacionadas directa e indirectamente con la reparación y restauración de vehículos colisionados, así como en la remodelación, tuning y personalización de vehículos.

Debido al anterior, este evento tiene un considerable futuro, el cual incluso podría próximamente salir de la Ciudad de México y llegar a diversas ciudades del país, asegura Mauricio Hernández, director de MH Customs & Restoration y una figura indiscutible de la restauración y tuning de vehículos automotores en México.

El experto, quien ha participado en diversas ediciones de EXPO CESVI, afirmó en el marco de la edición 21 de este evento, el cual se llevó a cabo en el WTC de la capital del país, que las tendencias en el ámbito de la personalización y remodelación de vehículos se han transformado considerablemente

en México y se encuentran a nivel internacional, debido al talento mexicano y a la presencia de un importante número de empresas tanto nacionales como internacionales que configuran una industria sólida en México.

“Próximamente habrá vehículo que caminen solos, que vuelen y que hagan cosas maravillosas, pero siempre se necesitará de expertos en hojalatería, pintura y personalización de los vehículos, y allí estaremos los expertos para hacer ese trabajo”, aseveró.

Hernández, quien participo en el stand de la empresa MAX dentro de EXPO CESVI y que también visitó la exposición con un grupo de sus alumnos, felicitó a CESVI MEXICO e hizo votos porque este evento siga creciendo en un mercado mexicano que exige una mayor capacitación y mejor mano de obra para esta actividad que se ha convertido en un importante sector dentro de la industria automotriz nacional.



Reabren Museo “Lic. Adolfo López Mateos”

POR REDACCIÓN



La Secretaría de Cultura y Turismo del Estado de México ha reabierto el Museo “Lic. Adolfo López Mateos”, con el objetivo de acercar la cultura a los habitantes de la región, brindando un espacio renovado para diversas actividades artísticas.

El museo, situado en Atizapán de Zaragoza, alberga tres salas de exhibición. La sala permanente está dedicada al expresidente Adolfo López Mateos, mientras que las dos salas temporales actualmente presentan “Artes Plásticas”, una colección de 19 obras, y “México visto por sus niños: Un proyecto de reflexión y memoria”.

Durante la reapertura, se ofrecieron diversas actividades artísticas, como presentaciones del Dúo Voz entre Cuerdas, el Coro y la Orquesta Sinfónica de Atizapán de Zaragoza. También hubo cuentacuentos, obras de teatro, danzas regionales y árabes, conciertos, y la exhibición y venta de artesanías, además de una amplia oferta gastronómica.

El Museo ofrecerá una variedad de talleres y actividades, por lo que se recomienda seguir las redes sociales de la Secretaría de Cultura y Turismo (@CulturaEdomex) o visitar sus instalaciones de martes a sábado de 10:00 a 18:00 horas y los domingos de 10:00 a 15:00 horas.



Directora General: Ma. Esther García Miravete, gmiravete@vozesmeralda.com · **Directora General Adjunta:** María Fernanda Viver, fvivar@vozesmeralda.com · **Director Fundador:** Joel A. García Cuevas · **Directora de Redacción:** Anabel Tello Peña, atello@vozesmeralda.com · **Director de RRPP:** Jorge Álvarez, jalvarez@vozesmeralda.com · **Diseño Editorial:** Ana Sofía Zambrano, zambrano.sofi@gmail.com · **Reporteros:** César García Ibarra ·

Edición Digital VOZESMERALDA.COM

PERIÓDICO FUNDADO EN 1996 POR Carmen E. Miravete Basañez (Q.E.P.D) y Dr. Joel Ángel García Cuevas. CERTIFICADO DE RESERVA DE DERECHOS AL USO EXCLUSIVO No. 04-2011-012510455700-101. Voz Esmeralda es una publicación mensual de distribución gratuita. El contenido de los artículos y las notas refleja exclusivamente la opinión de sus autores. Impreso en AM Impresiones.

Contacto: 55-3465-2947, contacto@vozesmeralda.com, www.vozesmeralda.com

VOZESMERALDA

SOCIO

Openminder

COPARMEX



Política Ficción

Por Gabriel Zaldivar

Marea guinda

Asombro es el sentimiento que mejor define y engloba el estado de ánimo que permea entre quienes van de opositores al grupo en el poder y, particularmente, en contra del actual titular del Poder Ejecutivo. Dicho asombro no existe entre quienes analizamos con detalle lo ocurrido día a día en el sexenio que está por terminar.

Ese estado de asombro se explica fácil pero dolorosamente: fueron engañados o cayeron en el autoengaño. Aquí algunas de las mentiras que decidieron creer.

1. Polarización. Repitieron una y otra vez que la sociedad estaba polarizada. Mentira. En nuestras intervenciones mediáticas, en este y otros espacios, revisamos con detalle durante todo el sexenio los índices de aprobación presidencial. Siempre estuvieron a la alza, hasta cerrar en días recientes en 80%. La minoría, un 20%, fue constante en su reprobación y se refleja en votos al PRIAN. El actual grupo en el poder gana la presidencia, las cámaras con mayoría simple o calificada, sumadas las recientes se queda con 24 gubernaturas y es mayoría en 26 congresos estatales. ¿Polarización?

2. Dictadura y censura. Compañero por la gubernatura a la CDMX un panista cuyo grupo cercano está preso por ser, con pruebas, parte de un cártel inmobiliario. La comentocracia de los medios corporativos de comunicación “infló” la campaña del fenómeno Xóchitl sin censura alguna. El día de las elecciones éstas ocurrieron en escenarios mayormente pacíficos.

3. Fin de la democracia. Salieron a votar cerca de 60 millones de personas que libremente eligieron por quién hacerlo. Sí, los partidos suelen tener prácticas de orientación del voto y deben ser denunciadas pero ¿60 millones de personas fueron cooptadas?

4. Triunfo de la ignorancia. Creyeron que los ignorantes y hambreados votarían por este partido otra vez. Los datos desagregados del perfil del y la votante, publicados en su avance por un medio nacional, desmontan esta mentira.

¿Qué hacer ante esto?

1. Elige tus fuentes de información. Cuestiona los intereses de los medios de comunicación corporativa y también los intereses de los periodistas/conductores pues muchos son plumas con ideas a la venta para reproducir lo que pague el mejor postor.

2. Deja tu teléfono y las redes sociales guardadas por algún tiempo. Te darás cuenta que puedes pensar por ti mismo, contrastar tus ideas con personas de carne y hueso y observar la realidad sin una pantalla de por medio.

3. Sal a la calle. Recorre colonia por colonia de tu ciudad, pueblo por pueblo de tu país. Verás las condiciones de pobreza en las que quedó este país luego de 36 años de un modelo económico devastador. Entenderás cómo un espacio deportivo cambia la cotidianeidad, una pensión complementa los ingresos para comer mejor. Observarás la felicidad por un camino de cemento y piedras que los conecta fácilmente con una comunidad más grande a la que no deben llegar por un camino de terracería peligroso. Conocerás la alegría porque finalmente alguien los volteó a ver.

4. Ponte al día. ¡Vas tarde! Perdiste seis años de vida encerrado en una burbuja falsa. La democracia representativa está en crisis mundial. Surgen nuevos modelos de gobierno y todos, incluso el de México, tienen sus riesgos. La sociedad cambió desde 2018 hasta la fecha. Estás a punto de formar parte de las reliquias del pasado sino eres capaz de entender el entorno actual.

Escribimos en el 2017 que venía a México el cambio de régimen más importante de los últimos tiempos. Ya llegó.

Gabriel Zaldivar. Empresario, docente, investigador, periodista, emprendedor, consultor e instructor. Más de 20 años dedicados a la Comunicación de Marketing, Comunicación Estratégica y Comunicación Política. Cuenta con decenas de reconocimientos a su labor académica, periodística y empresarial. Conócelo en www.gabrielzaldivar.com

Los “otros datos” del Gobierno de México

POR REDACCIÓN

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ha asegurado que no existen cifras negras en relación con los homicidios de candidatos. En una conferencia de prensa desde Palacio Nacional el 28 de mayo, afirmó: “no hay más violencia, hay más homicidios”, situando sus “otros datos” en el centro del debate sobre su impacto en la percepción de la realidad.

Desde 2023, México ha visto un aumento en la violencia contra candidatas y sus allegados. Según Roberto Roldán, vocero del Colegio de México, el simple acto de postularse puede significar un riesgo de muerte. López Obrador sostiene que los homicidios fueron un tema cualitativo más que cuantitativo, argumentando que estos datos se reportan fielmente a las autoridades, a diferencia de secuestros y violaciones.

Durante el sexenio de la Cuarta Transformación (4T), la información gubernamental ha sido objeto de escrutinio por parte de organizaciones no gubernamentales, especialmente en términos de transparencia democrática. Mexicanos Contra la Corrupción y la Impunidad señalan que el término “otros datos” se ha vuelto una herramienta para evitar la transparencia y la rendición de cuentas.

Comparaciones con la economía

El Institute Mises destaca que los eco-

nomistas emplean métodos de análisis que dan relevancia a la información. Los economistas, según el instituto austriaco, deben considerar tanto aspectos teóricos como prácticos, integrando factores sociales y económicos para que los datos reflejen la realidad.

Especialistas sugieren que los modelos de datos y la información contextual deben enfocarse en mostrar aspectos clave y verificables de la realidad. De manera similar, los datos en el contexto político de México deben reflejar su impacto real.

Las declaraciones de López Obrador en la conferencia “mañanera” del 28 de mayo resaltaron su preferencia por usar el término “homicidios” en lugar de “violencia”. Usuarios de redes sociales criticaron esta semántica, acusando al presidente de minimizar la escalada de violencia al separar el homicidio de otras acciones violentas, subrayando así su insistencia en los “otros datos”.

Además, la transparencia de los homicidios con motivos electorales es una de las áreas problemáticas de los “otros datos” del presidente. Laboratorio Electoral monitorea los ataques contra familiares de candidatos, que podrían formar parte de las cifras negras. Según el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), la cifra negra incluye actos delictivos no reportados ni investigados por el Ministerio Público.





Historias del Mundo

Francisco Javier Rodríguez

Los efectos totalitarios de la democracia de China en Hong Kong

Cuando el Reino Unido regresó a China la soberanía sobre Hong Kong, una de las condiciones de esa transición fue el respeto a la libertad de los Derechos Humanos cuyo establecimiento era permanente en ese ex territorio británico. Sin embargo, la democracia es un régimen político e ideológico desconocido en China, cuyo gobierno totalitario no admite libertades, ni concesiones, más que aquellas que sean autorizadas por el Partido Comunista Chino (PCCH).

En Occidente desconocemos la manera cómo el gobierno chino y el PCCH “salvaguardan” las libertades de Hong Kong. Y es que el régimen chino es así: hermético y cauteloso con lo que pasa dentro de sus fronteras.

Fue hasta el 2020 que China estableció la llamada Ley de Seguridad Nacional que limita drásticamente las libertades para participar en discursos políticos pacíficos, así como en protestas que de alguna manera resulten contrarias a las leyes impuestas por el PCCH.

En efecto, desde el 2020 los ciudadanos de Hong Kong que se han atrevido a participar en protestas sociales antichinas han sido acallados, encarcelados y reprimidos al amparo de la violación a la Ley de Seguridad Nacional alegando “actos para subvertir al gobierno chino”.

Desgraciadamente, una Corte de Hong Kong declaró culpables de “conspiración para cometer subversión” a 14 activistas y políticos que favorecen la democracia, lo que supone el mayor enjuiciamiento en virtud de la Ley de Seguridad Nacional del PCCH. Algunas sentencias han decretado cadena perpetua para algunos de los enjuiciados.

Inicialmente, los 14 acusados formaban parte de un grupo más grande de 47 personas también

conocido como los “47 de Hong Kong”, que estaba formado por miembros de la sociedad civil, trabajadores sociales, maestros y ex legisladores pro democracias, entre otros.

En la China continental ocurre lo mismo con aquellos ciudadanos que se atreven a contrariar las órdenes y los postulados del PCCH: El activismo en la China o, en este caso, en Hong Kong, es una actividad sumamente peligrosa para el régimen. De hecho, los defensores de derechos humanos y los abogados que defienden derechos fundamentales en China también han sido arrestados y procesados por delitos políticos.

Todas estas son situaciones que la mayoría desconoce en Occidente por los factores que citamos en líneas anteriores. Y es por medio de denuncias valientes, o del testimonio de chinos residentes en el extranjero que nos damos cuenta de lo que ocurre en la China comunista y los territorios que están bajo su control.

Estados Unidos y otros países han manifestado su preocupación por las graves violaciones a los derechos humanos que ocurren en China y Hong Kong derivadas del activismo y las protestas políticas de carácter pacífico. El totalitarismo que ejerce China sobre sus ciudadanos no conoce límites.

Es importante que el mundo conozca lo que ocurre en China y sus territorios para evitar la violación sistemática de Derechos Humanos, la represión y el acallamiento “institucional” de que se vale el PCCH para perpetuarse en el poder.

Francisco Javier Rodríguez. Licenciado en Derecho por la UNAM, Presidente de la Comisión de Asuntos Internacionales de Coparmex Metropolitano, Abogado Postulante en el Corporativo Fremel, Servicios Integrales y Socio Colaborador en los departamentos Jurídico y de Redacción del Círculo Nacional de Periodistas (CINPE).
Correo: fremelsi@gmail.com
Twitter: @pacordz96



Voz Empresarial

Alberto Almendres

¿Qué tipo de sociedad necesitan la empresa familiar?

La pregunta sobre si merece la pena vivir en una sociedad sin valores es compleja y subjetiva, ya que depende de cómo se define y se percibe la noción de “valores” y cómo estos se aplican en una sociedad determinada.

Los valores son principios éticos, morales y culturales que guían el comportamiento y las decisiones de los individuos y de la comunidad en su conjunto. Son fundamentales para el funcionamiento armonioso y el desarrollo sostenible de una sociedad. Cuando los valores se desvanecen o se descuidan, pueden surgir una serie de problemas sociales y éticos que afectan la calidad de vida de las personas y la cohesión social.

Vivir en una sociedad sin valores podría implicar una falta de respeto hacia los derechos humanos, la justicia, la igualdad, la solidaridad, la honestidad, la tolerancia y otros principios fundamentales. Esto podría conducir a situaciones de injusticia, corrupción, discriminación, desigualdad y falta de confianza en las instituciones y en los demás.

El mundo de la empresa familiar bien sea pequeña, mediana, grande, unipersonal, antigua, o nueva, forma parte de la sociedad y recogen esos valores en su esencia fundacional, independientemente del país donde hayan sido creadas.

La familia juega un papel fundamental en la construcción y transmisión de valores a lo largo de las generaciones. Desde una edad temprana, los miembros de la familia, especialmente los padres y los cuidadores, son los principales modelos y educadores de los niños en lo que respecta a los valores morales, éticos, culturales y empresariales.

Hay varias razones por las cuales la familia es importante en la construcción de valores, base de las decisiones empresariales:

Modelo para seguir: Los padres y otros miembros de la familia son los primeros modelos a seguir para los niños. A través de sus acciones, comportamientos y actitudes, los niños aprenden sobre el respeto, la empatía, la honestidad, la integridad, la responsabilidad y otros valores importantes.

Comunicación y enseñanza: La familia proporciona un entorno en el cual se pueden discutir y enseñar valores de manera directa. Las conversaciones sobre lo que está bien y lo que está mal, así como las explicaciones sobre por qué ciertos valores son importantes, ayudan a los niños a comprender y internalizar estos principios.

Experiencias compartidas: Las experiencias compartidas en el seno fami-

liar, como celebraciones, tradiciones, y momentos de dificultad y superación, también son oportunidades para transmitir valores y fortalecer los lazos familiares.

Apoyo y orientación: La familia proporciona un sistema de apoyo emocional y orientación que ayuda a los niños a enfrentar desafíos y tomar decisiones éticas en su vida cotidiana.

Cultura y tradición: Muchos valores están arraigados en la cultura y las tradiciones familiares. La transmisión de estas costumbres y valores de generación en generación ayuda a preservar la identidad cultural y fortalecer el sentido de pertenencia y cohesión familiar.

Es importante destacar que la familia no es el único agente social en la construcción de valores. La escuela, los amigos, la comunidad y los medios de comunicación también desempeñan roles importantes en la formación de los valores de una persona. Sin embargo, la influencia de la familia es única y profunda debido a la naturaleza íntima y continua de las relaciones familiares.

En resumen, la familia es un pilar fundamental en la construcción de valores, proporcionando un ambiente de aprendizaje, apoyo y transmisión de principios éticos y morales que son fundamentales para el desarrollo de individuos y sociedades saludables y dotan a la empresa familiar de una estructura que pasa de generación en generación.

Sin embargo, es importante señalar que la percepción de la falta de valores en una sociedad puede variar según el contexto cultural, político y socioeconómico. Lo que puede considerarse como una falta de valores en una cultura puede ser visto de manera diferente en otra.

Por otro lado, es importante reconocer que ninguna sociedad es perfecta y que todos los sistemas de valores tienen sus desafíos y contradicciones. Además, los valores no son estáticos y pueden evolucionar con el tiempo a medida que la sociedad cambia y se adapta a nuevas realidades.

En última instancia, la cuestión de si merece la pena vivir en una sociedad sin valores es un llamado a la reflexión sobre la importancia de cultivar y promover principios éticos y morales que fomenten el bienestar común y la dignidad humana. Es responsabilidad de todos los ciudadanos y líderes trabajar juntos para construir una sociedad que refleje y promueva los valores que consideramos fundamentales para una convivencia armoniosa y justa.

Reacción del mercado tras la victoria de Claudia Sheinbaum

POR REDACCIÓN

La reciente victoria electoral de Claudia Sheinbaum ha generado reacciones significativas en el mercado financiero. En la última semana, el peso mexicano se depreció un 8.19%, situándose en su nivel más bajo desde marzo de 2023. Asimismo, la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) sufrió una caída del 6.11%, lo que ha despertado preocupaciones en el ámbito financiero.

El peso mexicano cerró el viernes 7 de junio en 18.36 unidades por dólar, mostrando una diferencia de 1.39 unidades respecto al cierre de la semana anterior, cuando se intercambiaba en 16.97, según datos del Banco de México (Banxico). Esta caída se suma al llamado "lunes negro" posterior a las elecciones, donde la BMV experimentó su peor desplome desde marzo de 2020, y el peso se depreció un 4.36%, intercambiándose en 17.71 unidades por dólar.

De acuerdo con un análisis de Franklin Templeton realizado por Ramsé Gutiérrez, codirector de inversiones, la reacción en los mercados fue inmediata. Los principales índices accionarios del país cayeron más de un 6%, siendo el

sector de la salud el más afectado, seguido por el sector financiero con una caída cercana al 10%. En comparación, el sector de consumo tuvo una disminución menor, de menos del 4%.

Este desplome de la bolsa es el peor registrado después de una elección presidencial y el duodécimo peor desde 1994, comparable con eventos históricos como el error de diciembre de 1994, la pandemia de 2020, la crisis de Long-Term Capital en 1997, el colapso de las punto-com en 2000 y la gran crisis financiera de 2008. El mercado financiero ha mostrado su preocupación por la acumulación de poder sin contrapesos.

María Ariza, directora general de la Bolsa Institucional de Valores (BIVA), enfatizó la importancia de los "contrapesos". Según Ariza, "las negociaciones llevan a mejores discusiones, más profundas y que involucran a todos los actores, lo cual es crucial para la democracia". Estas declaraciones fueron hechas durante el lanzamiento de un ETF de AXA IM.

El peso mexicano también experimentó una fuerte depreciación,

cayendo más del 3.8%, su peor desempeño desde la pandemia de Covid-19, posicionándose como la vigésima novena caída más severa desde que el peso tiene una flotación libre.

El presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) atribuyó la reciente caída de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) a factores externos, insistiendo en que "la eco-

nomía de México es sólida y que no se cambiará la política económica que ha dado buenos resultados". AMLO sugirió que aunque los financieros están bien informados, a veces se sorprenden debido a la desinformación, omitiendo que el mercado financiero está preocupado por la acumulación de poder del Ejecutivo y el cambio de rumbo del sistema político en México.



CUANDO ALGUNOS NO ESCUCHAN, LAS URNAS GRITAN...

Todos los Derechos reservados 2019 México.

¡VISITA NUESTRO Directorio Sustos!

directoriosustos.com

www.sustos.com.mx

sustosoficial



Crónicas Esmeralda

Por Rosa Ana Domínguez

Gracias, señor presidente Bienvenida, señora presidenta

En julio de 2018 tuve la suerte de estar en el Zócalo festejando el triunfo de Andrés Manuel López Obrador. Un momento inolvidable. ¡Cuánta alegría de tantísimos! Hoy, que la primera mujer en la historia del país gana las elecciones para ocupar la presidencia, tuve que ver la celebración desde Barcelona. No importa. Nada empaña el alivio y la satisfacción de saber que una mujer inteligente, con una sólida formación académica y cuya principal ocupación ha sido el trabajo, estará al frente del país. Lo mejor es que la acompañará Clara Brugada como Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, puesto que ha ganado por el excelente papel que desempeñó como jefa delegacional en Iztapalapa.

Al fin lo que nuestro país merece. México vive un momento estelar.

A pesar de que auguraron que AMLO sería un peligro para México porque según sus adversarios lo convertiría en Venezuela y que desde luego al final de su mandato se reelegiría, el sexenio está terminando con paz social y firmeza económica, como hacía mucho que no sucedía. Eso sin hablar de la enorme popularidad que el gobierno jamás perdió.

¿Sigue habiendo corrupción? Sí. Fue el distintivo del sistema político mexicano durante los dos siglos de existencia de la República. No podía desaparecer en un sexenio. Pero la cabeza principal no robó, y esa fue una novedad.

¿Sigue existiendo el narco? Sí. Mi teoría, muy personal, es que si AMLO hubiera elegido darle batalla, habría tenido que destinar a ello todo su esfuerzo y la hacienda pública, y a él le urgía levantar la estructura de un país que estaba en ruinas.

¡Cuántas veces di gracias, durante la crisis sanitaria del covid, de que hubiera sido él quien estuviera al frente en vez de la horda de carroñeros del PRI o del PAN que se habrían dedicado a saquear aprovechando la vulnerabilidad de la ciudadanía!

Por lo cual solo queda dar las gracias. Ante todo por su cercanía, su sencillez, su honestidad y su voluntad de comunicar.

Gracias porque, en efecto, por el bien de México fueron primero los pobres.

Gracias por haber aumentado el

bienestar y haber sentado las bases para la inversión, el crecimiento económico y la estabilidad gubernamental.

Gracias por la reforma que elevó a rango constitucional los programas sociales y condujo a una reducción real de la pobreza.

Gracias por el apoyo a los adultos mayores que gozan de una pensión que en enero de 2024 se incrementará.

Gracias por tomar en cuenta a los jóvenes, que tendrán oportunidad de trabajar como aprendices mientras se forman, como se hace en varios países de Europa.

Gracias por el Tren Maya. Me hace muy feliz que México comience a desarrollar su red ferroviaria.

Gracias por el Tren Interoceánico.

Gracias por el aeropuerto Felipe Ángeles.

Gracias por la Presa del Cuchillo 2.

Gracias por el Tren Insurgente.

Gracias por la Refinería Dos Bocas.

Gracias por un PIB que en 2023 quedó en 3.2.

Gracias porque entre 2021 y 2022 se recuperó lo perdido en el 2020 por la pandemia y hasta más.

Gracias porque en 2023 entraron 36 mil millones de inversión extranjera directa.

Gracias porque el desempleo quedó en 2.8 por ciento de la población económicamente activa.

Gracias porque podríamos llegar a convertirnos en la economía número 11 a nivel mundial.

Gracias por la creación de un fondo semilla de 64 mil millones de pesos para pensiones y garantizar el cien por ciento del salario como pensión.

Sé que a mucha gente no le va a gustar que Claudia Sheinbaum haya ganado la elección, pero ya es un hecho. Ojalá esta vez tengan la generosidad de dejarla gobernar, por el bien de todos.

Rosa Ana Domínguez. Socióloga de la UNAM, con un posgrado en traducción en el Colegio de México. Ganadora del Premio Alfonso X de traducción en 1986. Tradujo varios libros publicados por las editoriales Diana y Siglo XXI así como el periódico *Le Monde Diplomatique*. Fue directora de talleres de creación literaria para niños y adultos durante doce años y ha publicado las novelas *Ni reyes ni magos*, *Vivir es peligroso* y *Lo que temes no existe*. Actualmente vive en Breda, Países Bajos.

Silicon Valley experimenta un cambio político: apoyo a Trump crece

POR REDACCIÓN

En lo que podría ser un ajuste significativo en el epicentro tecnológico de Estados Unidos, el respaldo a Donald Trump está aumentando en Silicon Valley. Tradicionalmente una región dominada por multimillonarios tecnológicos con inclinaciones demócratas, este cambio en el apoyo político está desafiando las tendencias establecidas.

David Sacks, un influyente inversor, comentó en su popular podcast "All In" que "nadie está entusiasmado con Biden en este momento", señalando un cambio en la actitud política entre los líderes tecnológicos. Según reportó la BBC, Sacks organizó un evento de recaudación de fondos en su mansión en la prestigiosa "calle de los multimillonarios" en San Francisco, donde reunió a partidarios de Trump y vendió entradas por hasta 300 mil dólares.

Este evento, el primero desde la condena de Trump por cargos relacionados con la campaña de 2016, generó controversia en una ciudad conocida por su cultura progresista. Un pollo inflable de 10 metros, con un parecido al expresidente y vestido con un uniforme de prisionero, simbolizó la ironía y el descontento hacia el evento.

Aunque California ha sido históricamente un bastión demócrata, el resurgimiento del apoyo republicano, impulsado por figuras como Elon Musk, está desafiando las tendencias políticas convencionales. Musk, quien recientemente adquirió la plataforma antes conocida como Twitter, ha sido crítico tanto con Biden como con Trump, desencadenando debates en la comunidad tecnológica.

El cambio en las lealtades políticas entre los titanes tecnológicos refleja una creciente frustración local, exacerbada por las políticas propuestas por la administración actual. Para algunos, Trump representa un "disruptor" necesario en un panorama político estancado, mientras que otros temen las implicaciones de los aumentos de impuestos propuestos por Biden.

Chamath Palihapitiya, inversionista anteriormente conocido por su apoyo a los demócratas, ahora muestra su respaldo a Trump, destacando la complejidad de las preferencias políticas en Silicon Valley. Este cambio podría ser un punto de inflexión en la política local y nacional, desafiando las expectativas establecidas y allanando el camino para un futuro político incierto en el corazón tecnológico de América.



Macron disuelve la Asamblea Nacional y convoca elecciones anticipadas

POR REDACCIÓN

El presidente de Francia, Emmanuel Macron, ha tomado la decisión de disolver la Asamblea Nacional y convocar elecciones legislativas anticipadas. Esta medida llega en un momento de sorpresa política, apenas una hora después de que los sondeos a pie de urna indicaran una notable victoria de la ultraderecha en los comicios europeos recientes.

“He escuchado su mensaje, sus preocupaciones y no las dejaré sin respuesta”, declaró Macron en un mensaje a la nación. En su comunicado, el presidente anunció que las nuevas elecciones legislativas se celebrarán el 30 de junio y el 6 de julio. Manifestó su inquietud por el “ascenso de los nacionalistas y demagogos” y destacó que no podía “resignarse” a esta tendencia ni ignorar el impacto de los resultados. “Tras realizar las con-

sultas previstas en el artículo 12 de nuestra Constitución, he decidido devolverles la elección de nuestro futuro parlamentario a través del voto”, enfatizó Macron.

Los resultados preliminares de las elecciones europeas mostraron un fuerte revés para el partido de Macron, Renacimiento, que habría obtenido alrededor del 15% de los votos, menos de la mitad que la Agrupación Nacional. “Estas europeas no nos han deparado un buen resultado”, admitió Macron, reconociendo la magnitud del desafío político que enfrenta su administración.

Convocar a nuevas elecciones legislativas se presenta como una maniobra estratégica para enfrentar el creciente apoyo a la ultraderecha, que ha alcanzado un nivel récord en estas elecciones.



Recomendaciones a los jóvenes para detectar oportunidades de empleo

POR REDACCIÓN

El 54.3% de los jóvenes con estudios de niveles medio superior y superior se encuentran en situación de desempleo. Ante este panorama, Adecco propone estrategias para ayudar a los jóvenes a identificar y aprovechar oportunidades laborales.

El mundo laboral está lleno de oportunidades para aquellos dispuestos a adaptarse y desarrollar nuevas habilidades, pero también presenta desafíos que requieren soluciones innovadoras y una mentalidad flexible. La búsqueda activa de empleo es esencial. Estar al tanto de las empresas que anuncian vacantes y contactar directamente a aquellas que publican ofertas puede aumentar significativamente las posibilidades de encontrar un trabajo. Un enfoque proactivo incluye:

- Búsqueda en portales de empleo en línea
- Asistencia a ferias de empleo
- Contacto directo con empresas de interés
- Networking con profesionales del sector

Actualmente, es fundamental que los jóvenes se preparen adecuadamente en idiomas y se ac-

tualicen constantemente en sus habilidades. Esto les permitirá competir de manera más efectiva en el mercado laboral y superar los desafíos que puedan surgir.

Las nuevas generaciones se enfrentan a barreras como la exigencia de experiencia. Para posiciones técnicas especializadas, se espera que los candidatos tengan años de experiencia, lo cual puede ser desalentador para quienes están empezando sus carreras.

Para superar estos obstáculos, es crucial que los jóvenes busquen obtener una educación adecuada a través de programas de formación o cursos especializados en sus áreas de interés. También deben dedicar tiempo a establecer contactos mediante el networking, investigar sobre tendencias y temas relevantes en el ámbito laboral, y estar dispuestos a adaptarse a diferentes oportunidades y circunstancias para aumentar sus posibilidades de éxito.

Estas recomendaciones buscan empoderar a los jóvenes, brindándoles herramientas y estrategias para enfrentar y superar los desafíos del mercado laboral actual.



Elecciones en México afectaron la confianza empresarial y el mercado financiero: CEESP

POR REDACCIÓN

Los resultados de las elecciones generaron incertidumbre económica según el sector privado mexicano. Tras la mayoría calificada de Morena, la contienda electoral afectó el mercado financiero y las expectativas de confianza empresarial, informó el CEESP.

De acuerdo con el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP), la contienda electoral incrementó la incertidumbre en los indicadores de confianza y el mercado financiero. Al ocupar la mayoría calificada en la LXVI Legislatura, el mapa político de Morena generó una coyuntura en las expectativas económicas, señaló el órgano asesor del Consejo Coordinador Empresarial (CCE).

En el análisis económico comparado con NotiPress, voceros del sector privado señalaron que algunos indicadores económicos presentaron un mejor desempeño durante el último periodo comprendido por INEGI. Según el CEESP, el consumo del mercado interno incrementó 0.8 por ciento, mientras que la inversión fija bruta también subió 0.8% derivado del repunte de 1.3 puntos sobre la inversión constructora.

Con respecto a los precios al consumidor, se registró un incremento del 4.69% en su comparación anual y tres meses en tendencia al alza. En este caso, el centro comentó que se debe considerar el comportamiento inflacionario en mayo; periodo en el cual la inflación no subyacente incrementó a 6.19%, mientras la subyacente bajó a 4.21%.

Si bien algunos indicadores ofrecieron un mejor desempeño entre marzo y mayo de 2024, la confianza

empresarial y del consumidor resultaron afectadas por el periodo electoral. La comparación anual elaborada por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) informó que la confianza empresarial disminuyó 2.7 puntos, la confianza del comercio bajó en 2.4, y la confianza del consumidor presentó una caída de 0.5%.

Para el CEESP, los resultados de la contienda electoral generaron incertidumbre para el futuro de estos indicadores y agregaron un factor de preocupación adicional: la reacción del mercado financiero. Tras las votaciones del pasado junio, así como los resultados del PREP del Instituto Nacional Electoral (INE), la mayoría del Congreso obtenida por Morena significa que el partido puede modificar la constitución sin apelar a los partidos de oposición.

Según Ignacio Mier Velazco, coordinador de diputados de Morena, el partido intentará aprobar las reformas pendientes de la Cuarta Transformación (4T). Bajo esta línea, la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) se desplomó en 6.11%, lo cual representa la peor caída desde marzo de 2020.

El CEESP comentó: la respuesta del mercado financiero puede ser coyuntural y abarcar un periodo a corto plazo. A pesar de la posibilidad de ver un repunte favorable en la BMV después del impacto mediático por la mayoría de Morena, el sector privado compartió su preocupación por el futuro económico. Esto es especialmente relevante respecto a la sostenibilidad de las finanzas públicas y la inversión para el próximo gobierno.

Red BAMX y CANAINCA firman convenio nacional para mejorar la nutrición en México

POR REDACCIÓN

En un esfuerzo conjunto para mejorar la nutrición de millones de personas y optimizar el aprovechamiento de alimentos en México, la Red de Bancos de Alimentos de México (Red BAMX) y la Cámara Nacional de la Industria de Conservas Alimenticias (CANAINCA) firmaron un importante convenio nacional durante la Expo Pack en la Ciudad de México. La ceremonia contó con la participación de destacados representantes del sector alimenticio y organizaciones comprometidas con la sostenibilidad y el impacto social.

La CANAINCA se ha comprometido como aliado estratégico en esta iniciativa, reforzando su compromiso con la responsabilidad social y el desarrollo sustentable de la industria alimentaria. Este convenio permitirá que los miembros de la CANAINCA, incluidas empresas como Unilever, Jumex, Herdez, Jugos Del Valle y Santa Clara, así como muchos otros asociados, contribuyan significativamente al apoyo de la nutrición en el país.

“Estamos orgullosos de ser parte de este esfuerzo integral que no solo busca mejorar la nutrición de millones de mexicanos, sino también fomentar prácticas más eficientes y sostenibles en el manejo de alimentos. Este convenio es un paso importante hacia un futuro más saludable y justo para todos”, señaló Mariana Jiménez, directora general de la Red BAMX.

Laura Bonilla, Presidenta de CANAINCA, afirmó: “Los desafíos alimentarios son cada vez más complejos, por lo que es fundamental unir esfuerzos y crear alianzas estratégicas que impulsen soluciones sostenibles. Trabajar juntos por la seguridad alimentaria contribuye al acceso a alimentos nutritivos para todos y fortalece a las comunidades, promoviendo un desarrollo económico inclusivo. Colaborar con diversos actores y empresas de nuestra industria nos permite enfrentar los riesgos en toda la cadena de valor y construir un futuro más resiliente y justo”.

La Red BAMX, reconocida por su labor en el rescate y distribución de alimentos, desempeñará un papel crucial en la implementación de este convenio, asegurando que los productos donados lleguen a quienes más lo necesitan. Con la participación de empresas líderes en el sector

alimenticio, se espera maximizar el impacto positivo y garantizar una distribución eficiente y efectiva de los recursos.

Este acuerdo representa un avance significativo en la lucha contra la inseguridad alimentaria en México, promoviendo la colaboración entre el sector privado, las organizaciones no gubernamentales y la comunidad en general. A través de esta alianza, se busca satisfacer las necesidades nutricionales inmediatas, así como educar y concienciar sobre la importancia del consumo responsable y evitar el desperdicio de alimentos.

Acerca de la Red BAMX

La Red de Bancos de Alimentos de México es una Asociación Civil sin fines de lucro que opera desde 1995, dedicada al rescate de alimentos a lo largo de la cadena de valor para combatir el hambre y mejorar la nutrición de la población vulnerable en México. Con una red de 59 Bancos de Alimentos ubicados en 30 estados de la República Mexicana, ayudan anualmente con un promedio de 171 mil toneladas de alimentos rescatados a más de 2.4 millones de beneficiarios recurrentes. Como miembros fundadores de The Global Foodbanking Network, son una de las asociaciones civiles más importantes del país y una de las redes de bancos de alimentos más grandes del mundo.

Acerca de CANAINCA

La Cámara Nacional de la Industria de Conservas Alimenticias (CANAINCA) opera desde julio de 1985 y agrupa a las empresas en México dedicadas a la producción y empaque de alimentos procesados. CANAINCA es la única organización nacional que representa a este sector, conforme a la Ley de Cámaras Empresariales y sus Confederaciones. Tiene la misión de representar y servir a los intereses y necesidades de la industria de conservas alimenticias de México y la visión de ser el promotor del desarrollo de esta industria en México y el mundo.

Para más información, visite bamx.org.mx o sígalos en sus redes sociales:

- Facebook: Bancos de Alimentos de México
- Instagram: @RedBAMX
- Twitter: @Red_BAMX



VOZ
ESMERALDA
VOZ

Somos tu voz



www.vozesmeralda.com